

El Día de Palencia

Periódico de información general

PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

Toda la correspondencia al Sr. Director de EL DÍA - Apartado de Correos, núm. 34

Redacción, Administración e Imprenta: Mayor Pral, 15 (Edificio Social de la Federación) Teléfono 8 - Apartado 34

Suscripciones y anuncios MAYOR PRINCIPAL, n.º 15 (Edificio Social de la Federación) Teléfono 8 - Apartado 34

Año XXXIII - 2.ª época

Corresponsales en Madrid y capitales de la Región

Lunes 4 de Septiembre de 1922

Corresponsales en todos los pueblos de la provincia

Número 10.396

NUESTRO CRONISTA DE MADRID

El principio de autoridad

Se habla y escribe tanto estos días de principio de autoridad y de gobierno y se hace tan confusamente, dando a entender que a la representación del poder hay que sacrificarlo todo, incluso la justicia, que nos parece de oportunidad traer hoy a estas columnas las definiciones y los conceptos luminosos de uno de los más grandes oradores y pensadores del siglo XIX, el P. Enrique Lacordaire.

¿Qué es la autoridad? Lacordaire responde: La autoridad es una superioridad que produce la obediencia y la veneración; primeramente la obediencia, es decir, la sumisión espontánea de una voluntad. «Capitán, poneso allí con vuestra compañía y dejaros matar. Bien, mi general». He aquí la obediencia, una obediencia de hombre libre, donde el que manda y el que obedece son igualmente grandes. El uno ha creído sencillo pedir una vida para el país, el otro ha creído sencillo darla. El uno no ha concebido la adhesión sino porque era capaz de ella, el otro no ha sido capaz de ella sino porque la ha concebido. Ha habido acción y reacción en aquellas dos almas.

Sin la sumisión espontánea de la voluntad a otra voluntad, y aun algunas veces sin una sumisión entusiasta, es imposible la unidad, el orden y la potestad también. Porque, ¿cómo queréis que tantas voluntades separadas no formen más que una, si no existe una voluntad soberana que las reúna en sí? ¿Cómo tendréis el orden si no concurren todas las voluntades por medio de la obediencia, a mantener las relaciones establecidas por las leyes y amenazadas sin cesar por todos los intereses descontentos? Y, ¿cómo habrá petedad si no se está pronto a tomar cada ciudadano, a la primera orden, el lugar a que es llamado?

La veneración es otro elemento de la autoridad, tan necesario como el de la obediencia. Porque la veneración no es más que un respeto mezclado de amor, y nosotros no obedecemos largo tiempo a quien no nos inspira amor ni respeto. La voluntad tiene ya dificultad en someterse, aun cuando ame y respete sinceramente; si este doble sentimiento llega a faltarle, no obedece ya tarde o temprano. Ni la necesidad ni la fuerza podrían obligarle a ello más que un momento, y la primera ocasión favorable para la desobediencia será la señal de perecer: la unidad, el orden y el poder. Todo poder, que no produce obediencia ni veneración no prepara más que su muerte.

Veamos ahora qué es gobernar. Según el P. Lacordaire: «gobernar es dirigir seres libres hacia su fin». Digo, seres libres porque los seres que no lo son, estando sujetos a una ley irresistible y fatal, no necesitan ser gobernados.

Eres viajero. Sigues un camino ancho y despejado, pero poco a poco el día cae, la obscuridad llega, el camino se pierde en senderos inciertos y ya no sabes dónde dirigir tus pasos sin extraviarte. Un hombre se presenta y te dice: ¿Dónde vas? Este es tu camino. Este hombre es un Gobierno. O bien el camino te es conocido, pero estás cansado, no tienes pan ni abrigo y ya el silencio de la tarde te presagia el abandono de una noche cruel. «¿Qué haces ahí? Ven a mi hogar y en él pasarás la noche». Este hombre es un Gobierno.

O quizás estás lleno de valor y conoces bien el camino, pero encuentras en medio del día un enemigo más fuerte que tú. Mientras resistes o retrocedes, un hombre acude y te dice: «Adelante, rechacemos a este miserable». Este hombre es un Gobierno.

Hay, pues tres actos de gobierno: ilustrar, sostener y combatir; ilustrar a los ignorantes, sostener a los débiles y rechazar a los enemigos; pero para ilustrar a los que por ignorancia se apartan de su fin, es preciso que

Automóviles Omnibus **FIAT** Autocamiones Tractores

Ganador del GRAN PREMIO del Automóvil Club de Francia 802 kilómetros en 6 horas 17 minutos La marca que V. acabará por comprar Agente: L. MARTÍN Hotel Samaria. - PALENCIA

uno mismo lo conozca, y por consiguiente pasea la ciencia del Destino.

Pues bien, la ciencia es obra de las inteligencias; a estas sólo pertenece.

Y así, el Gobierno no es posible sino para una inteligencia, y una inteligencia superior, puesto que debe dirigir las otras, revelándoles el misterio de que depende su fortuna. Además, sea para sostener a los débiles, sea para vencer los obstáculos que los fuertes puedan encontrar, es necesario poseer una competencia preponderante, sin la que, queriendo defender a los otros, sólo se lograría reunir su propia ruina con la de ellos. El Gobierno es, pues, un poder que domina otro poder; y apenas se presenta uno que le sobrepaja, desde aquí instante deja de ser Gobierno.

¿Está claro? Autoridad... superioridad que produce la obediencia y la veneración. Poder que no las produce prepara su muerte...

Gobierno... potencia preponderante que ilustra a los ignorantes, sostiene a los débiles y combate y rechaza a los enemigos. ¿Cuándo ha habido en España esas autoridades, ni cuando hemos tenido la fortuna de un semejante Gobierno?

Miguel PEÑAFLORES

¡No lo duden! Quien en mejores condiciones puede servir sus encargos, es Estanislao Medrano. Fábrica de aserrán maderas, tarima y carpintería mecánica. - Palacios de la Sierra (Burgos).

NOTAS MARGINALES

¿Violeta o azul?

Lector: acabo de recibir una sorpresa, y nota lo espontáneo de mi declaración en estos tiempos malaventurados que nada puede causaros extrañeza, curados como estamos de pasmo y susto. Sin embargo, repito que he recibido una sorpresa. Hace un instante escribí una carta (caso también insólito, pues ya no hay quien tenga humor para escribirnos ni paciencia para leerlas), y cuando con la mejor buena fe del mundo deposité mis buenos 20 céntimos sobre el mostrador del estanco para con ellos adquirir uno de esos sellos de color violeta que determinara la libre circulación de mi carta, me llamó la atención el expendedor de que desde hace días era necesario abonar 5 céntimos más, bajo el temor de que la carta quedase archivéeada o el amigo a quien iba dirigida tuviese que abonar lo que nosotros excusamos, y en este caso, a la vez que defraudábamos al Estado en 5 céntimos, nos hacíamos deudores de nuestro amigo en la misma cantidad por haberla abonado en lugar nuestro cubriendo el fraude. ¡Horror de las complicaciones!

Lo cierto es que, ahora, por dar un pequeño paseo por la península una carta nuestra hemos de abonar 25 céntimos. ¡Un real! Habrá quien no comprenda la importancia de un real destinado a franquear una carta según la nueva tarifa.

Los Gobiernos dicen vienen dispuestos a sacrificarse por la Patria; arrastran los pelgros inherentes a la administración del Estado, no reclaman otro honor que el país les quede reconocido ni les impulsan otros motivos que el creerse capacitados para gobernar fielmente a sus compatriotas. Yo no dudo de la recta intención de nadie y de la de los Gobiernos menos, pues sé que muchos caminos que parecen tapizados de flores están sembrados de abrojos y es fácil pincharse alguna vez, pero desgraciadamente, por un lado o por otro, con todas sus sanas intenciones acaban por escarmentarnos, dejándonos un tan mal sabor de boca que no bastan a endulzarla las melosidades y promesas del que le sucede.

La difícil situación de nuestra Hacienda, el déficit enorme que pesa sobre nosotros, todo en fin «consecuencia de consecuencias», han movido a buscar remedio a tal crisis, y

siguiendo la política y sistema de elevaciones, se han gravado nuevos impuestos y se ha determinado entre otras la elevación de las tarifas de franqueo en cierto grado sin tener presente que lo mismo las utilizan un título del reino que un campesino, un hombre de negocios que un modesto obrero industrial.

Bien está que todos contribuyamos a la obra del bien común, pero a donde iremos a parar si el Estado eleva sus servicios más elementales en la misma proporción que muchos particulares con sus especulaciones?

El aumento de la circulación de la correspondencia implica un mayor progreso: es un medio de comunicación de una importancia tal, que, obligación de todo Gobierno consciente de este deber es facilitar el servicio de Correos, suprimiendo las trabas y obstáculos que impidan su desarrollo y haciéndolo más accesible a las necesidades del público, aumentando el personal y mejorando el material hasta donde sea preciso.

Conque ya lo sabes, lector: en poco tiempo, casi todo el arco-iris ha circulado en los sellos de tus sobres. Violeta al principio, amarillo después, un forraje de colores y ensayos más tarde fijándose nuevamente el violeta que al fin ha cedido al azul de los sellos de 25 céntimos y seguirá siendo este último color el que imperará de ahora en adelante.

Algunos dirán: violeta o azul, ¿qué más da? Ciertamente, mas si seguimos subiendo la escala que nos fuerzan a seguir, dentro de algunos años dejaremos de franquear nuestras cartas, yendo nosotros mismos a llevarlas a su punto de destino con la completa convicción de que casi nos ha de resultar más económico.

C. IQUINO

Consulta de medicina natural

Dionisio Martín - Médico Naturista Tratamiento racional y moderno de las enfermedades agudas, y su especialidad en las crónicas, por la Hidroterapia, Régimen alimenticio, baños de sol y de aire, etc.

Consulta de once a una Plaza Mayor, 16 2.ª - PALENCIA



PRIMER ANIVERSARIO de la señora

Doña Modesta Ruesga Amor

viuda de Monge

que falleció en esta ciudad el día 5 de Septiembre de 1921

D. E. P.

Sus hijos Gerardo, Victorina, Domitila, Dimas, Felisa, Teresa, Manuel y María de las Mercedes; hijos políticos doña María Muley, don Salustiano del Olmo, don Félix Salvador Zurita y don Julio Herrero; nietos y demás familia,

Al recordar a sus amigos tan triste fecha, les suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

Todas las misas que se celebren mañana martes en las iglesias y conventos de esta ciudad, así como la Exposición en las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Varios Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

LAS FERIAS DE SAN ANTOLÍN

Las fiestas se celebran con extraordinaria animación

DIA TERCERO

Impresiones breves

El domingo culminaron las tradicionales ferias de San Antolín, alcanzando su máximo esplendor. Cuanto se diga, resulta pálido para reflejar cumplidamente la extraordinaria animación y el entusiasmo que caracterizó a este tercer día.

Durante muchas horas del día, la circulación se hizo difícil en las calles céntricas, debido a la enorme aglomeración de personas y fué punto menos que imposible penetrar en bares y cafés o asistir a los espectáculos que constituían el programa del día.

Puede decirse sin exageración, que pocos años por esta época de ferias, se registraron días como el de ayer, por lo que respecta al enorme contingente de feriantes y al éxito que por esta circunstancia había necesariamente que acompañar a los festejos.

Bien es verdad, que el tiempo, gran auxiliar de éstos, estuvo sencillamente espléndido y que era domingo y que había sangre y arena.

Mas, sea lo que fuere, lo cierto es que si no hubiese en esta semana otros días parecidos, bastaría el domingo para llenar la feria y asegurar el éxito completo de la misma.

Llegada de feriantes

En los correos de la madrugada de ayer, sirviéndose de los mixtos de la mañana y llenando hasta los topes los numerosos automóviles de la línea que circulan diariamente por la provincia y que ayer reforzaron el servicio, con otro de carácter extraordinario, llegaron a la capital muchísimos forasteros.

Los trenes mixtos de León y Santander, que tienen su llegada a Palencia a las nueve y nueve y media de la mañana, desgranaron en nuestra estación compactos racimos de gente, y los automóviles de Carrión-Saldaña, Astudillo, Baltanás, Fuentes de Nava, que hacen su entrada en la ciudad entre ocho y media y nueve y media de la misma, fueron dejando en el centro de la población innumerables viajeros que poco después prestaban extraordinaria animación y alegría a las calles.

Burgos y Valladolid Esta última ciudad vecina, envió

ayer un nutridísimo contingente de feriantes que realizaron su viaje en infinitad de coches particulares y en los trenes de las nueve de la mañana y dos de la tarde. Este último, contra costumbre, vino directo desde Valladolid, y apenas si se detuvo unos minutos en Venta de Baños.

Los expedicionarios de Burgos, que llegaron a las once y media próximamente; ocupaban un soberbio automóvil de línea, un gran Hispano profundamente engalanado con gallardetes, farolillos a la veneciana, escudos de Palencia y Burgos y grandes inscripciones con cariñosas frases para los palentinos.

Como estos expedicionarios habían comunicado oficialmente su visita a nuestra ciudad en forma colectiva, salieron a esperarles varios coches particulares de la matrícula de Palencia con muchos vecinos entusiastas.

Ostentando la representación del Ayuntamiento salieron también al encuentro de los burgaleses los concejales don Nícomedes Rodríguez y don Abundio Fernández, a los cuales acompañaban representantes de la prensa local.

